## Introduction

Les relations Canada-Philippines portent sur une vaste gamme d'activités d'ordre politique, économique et commercial. Cependant, ces relations ont beaucoup évolué depuis l'arrivée au pouvoir de la présidente Corazon C. Aquino en 1986 après de nombreuses années d'agitation politique et économique durant le régime de Ferdinand Marcos. Le commerce bilatéral n'a pas cessé de croître entre 1986 et 1990 et un nouveau programme d'aide au développement des Philippines a été lancé à la fin de 1986. Les relations bilatérales sont, elles aussi, en plein essor à cause de l'intérêt et de l'appui directs du Canada à l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE). Les Philippines ont également servi de fer de lance aux entretiens du Canada avec l'ANASE en 1977. De plus, les Philippines se placent au troisième rang en matière d'immigration au Canada et les immigrants de ce pays ont la possibilité de jouer un rôle important dans les efforts déployés pour consolider les relations bilatérales entre les deux pays.

Cette étude analyse les principaux éléments des relations commerciales et économiques entre le Canada et les Philippines. L'étude porte sur les relations, ententes et programmes bilatéraux et ne vise pas à faire ressortir les diverses instances internationales et multilatérales où les Canada et les Philippines ont des intérêts communs, comme le groupe de commerçants loyaux et les négociations commerciales multilatérales, et les échanges dans le cadre du Programme de la coopération économique dans la région Asie-Pacifique.

La section 2 traite de la conjoncture économique actuelle aux Philippines et met l'accent sur la forte reprise de l'économie depuis 1986 et sur les défis que le pays doit relever pour atteindre les objectifs que s'est fixés le gouvernement dans son plan de développement à moyen terme.

Une vue d'ensemble des relations commerciales Canada-Philippines est présentée dans la section 3 dans la perspective de la situation commerciale mondiale des Philippines. L'ampleur et l'orientation du commerce entre les deux pays sont analysées dans cette section qui renferme également un bref survol des efforts de commercialisation du Canada aux Philippines.

La section 4 renferme un résumé du programme bilatéral quinquennal actuel d'aide au développement des Philippines et décrit certains autres programmes d'aide du Canada, notamment ceux du Centre de recherches pour le développement international (CRDI) et de la Corporation Petro-Canada pour l'assistance internationale.

La dernière section met en évidence les accords et ententes qui sont actuellement l'assise des relations entre le Canada et les Philippines et qui servent de base à l'expansion constante des liens économiques et commerciaux entre les deux pays. Il y est également question des nombreux programmes qu'on trouve actuellement dans divers domaines de coopération, de même que des programmes provinciaux.